
１

一般質問発言通告事項一覧表

１１月２９日（金） 令和元年第４回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１ 齋藤久代

議 員

成年後見制度につい

て

１ 取手市の「成年後見制度」をめぐる状況

（１）市長申立ての現状

（２）平成30年度に件数が増えた要因

（３）市長申立てには至っていない市民の状況

（生活をめぐる課題点）

（４）地域包括支援センター、成年後見サポー

トセンター、後見人の重要性に即した体制

の充実は

２ 「成年後見制度利用促進審議会」について

（１）特長として消費生活センター長が委員に

含まれている。意義、効果、今後の展開

（２）中核機関の先駆的取り組み調査研究事業

市 長

防災について １ 旧白山西小学校等、統廃合に関係する避難

所開設

２ 競輪場（広域避難所）の活用

３ 競輪場の土砂災害警戒区域の対策について

県との協議

市 長

２ 小堤 修

議 員

取手市の広報につい

て

１ 今年度の広報目標

２ 広報紙のリニューアル

３ 広報広聴課と魅力とりで発信課の外部発信

４ 広報と報道機関との関連性

５ 市民ニーズと市民への情報発信

市 長

取手市の防災（情報）

について

１ 市政協力員との連携

２ 自主防災組織の役割

３ 避難行動要支援者の避難行動プラン

４ 情報の収集から発信まで

５ 防災に関する対応体制

市 長



２

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

３ 吉田 宏

議 員

幼児教育について １ 保育所における幼児教育の現状は

２ 幼児期における外国語教育の必要性

３ 保育所でのＡＬＴ（外国人講師）の活用

市 長

教 育 長

井野団地外周道路の

改良工事について

１ 現在の進捗状況は

２ 改良工事は大型バスの走行にも対応するも

のか

３ 今後のスケジュール

４ 歩道等のバリアフリー対応は

市 長

ドッグラン（わんわ

ん広場）について

１ 近隣のドッグランの状況

２ 利根川河川敷にドッグラン（わんわん広場）

をつくれないか

市 長



３

１２月２日（月）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

４ 阿部洋子

議 員

災害時におけるペッ

トの避難について

１ 頻繁に発生する台風や災害時の避難に家族

同様のペットに関して、同行避難及び同伴避

難そしてペット同行避難及び同伴避難訓練実

施の考えを伺う

市 長

緊急通報システムに

ついて

１ とりで未来創造プラン2020（案）の中で重

点事業として緊急通報システムが挙げられて

いるが、現在携帯電話での登録ができない状

態であるが早急に対応すべき

市 長

共生社会を目指した

「あいサポート運

動」への連携協定に

ついて

１ 「あいサポート運動」は地域の誰もが障が

いのあるかたの障がいを知り、共に生きるサ

ポーターになっていただく取り組みとして、

平成21年11月28日に鳥取県独自の運動とし

てスタート。全国に連携協定の取り組みが進

んでいる。取手市としても連携協定を結ぶこ

とを提案

市 長

特定健康診査・がん

検診の受診会場の見

直しについて

１ 障がい者福祉センターふじしろにおける受

診会場の見直しについて昨年の12月議会で問

題提起をして関係者のご努力でかなり改善さ

れました。しかし利用者の保護者からは依然

として完全移行の声が届いている。合理的配

慮の観点から受診会場の見直しを求める。

市 長



４

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

５ 池田 慈

議 員

取手市子ども・子育

て支援事業計画につ

いて

１ 質的向上の目標設定

２ 中学生・高校生の支援

３ 居場所づくり

４ 教育環境充実のための計画策定

市 長

教 育 長

ＡＥＤ設置の件につ

いて

１ 学校内での設置

（１）いつでも誰もがＡＥＤを使用できるよう

に、職員室から外に設置へ

市 長

教 育 長

大型台風通過で困っ

たことや不安であっ

たこと

１ 小貝川の基準水位

（１）文巻橋にも基準水位の設定を

２ 避難場所・避難所

（１）他市の避難場所開設状況のお知らせ

（２）水害時緊急避難場所（第１次、第２次避

難場所へ到達できない場合に緊急利用する

場所）の鍵開け

（３）一時待避所

３ 防災無線

（１）聞こえやすいアナウンスの仕方とは

４ メールやＨＰの活用

（１）緊急速報メールの活用を

（２）小まめにＨＰの更新を

５ 雨水の行き先

（１）雨水と汚水は分離式となっているが、雨

水が汚水に混じることはあるか

（２）対策

市 長

取手市メールマガジ

ン登録率アップにつ

いて

１ 取手市メールマガジンの登録率アップに向

けた取り組み

（１）出前窓口の取り組み

（２）学校保護者へのお知らせ

市 長

６ 落合信太郎

議 員

危機管理監及び危機

管理室の設置につい

て

１ 地域防災計画から地区防災計画で災害情報

などの市民への周知

２ 一時待避所と避難所

３ 備蓄品の拡充（テント式パーテーション・

水塩ランタン等）

４ 危機管理監及び危機管理室の設置

市 長

安心安全な新たなま

ちづくりについて

１ 取手市安心で安全なまちづくり条例

２ 取手市防犯カメラの設置及び運用に関する

要綱

３ 取手市防犯灯設置基準

市 長



５

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

７ 染谷和博

議 員

全保育施設にキッズ

ゾーンの設置につい

て

１ 全保育所の半径500ｍ以内をキッズゾーン

とし路面標示等をして安全対策を図る

市 長

就職氷河期世代支援

について

１ 政府は就職氷河期世代支援プログラム３年

間の集中支援プログラムを実施する。取手市

の取り組みについて

市 長

行政手続きのオンラ

イン化・自動化につ

いて

１ オンライン化に向けた取り組み 市 長

行政の災害時ＳＮＳ

活用について

１ 自治体が災害時の被災状況や防災情報を的

確に素早く伝える手段の一つとして、ＳＮＳ

の活用

市 長

８ 金澤克仁

議 員

消防団員の確保につ

いて

１ 消防団員確保のためにどのような対策をし

ているか

２ 消防団員の運転免許

３ 地域の防災訓練

４ 地域連携防災訓練（学校との連携も）

市 長

教 育 長

利根川増水時の対応

について

１ 樋管開閉時の対応

２ 樋管が閉まっている時の内水被害に対する

注意喚起

３ 今回の一連の台風被害での体制

４ 今回の対応の課題

市 長

９ 佐藤隆治

議 員

藤代中学校周辺道

路、通学路の安全対

策について

１ 10月25日の大雨により、藤代中学校周辺道

路が冠水し、翌日も水が引かず通学する生徒

たちや特別養護老人ホームにも影響が出た

（１）学校による冠水状況の把握

（２）応急的な安全対策、排水対策

（３）今後の対策

市 長

教 育 長



６

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１０ 飯島悠介

議 員

行政マーケティング

について

１ シティプロモーション

（１）現在までの成果・来年以降の取り組み

（２）発信体制の充実・効果的な発信に向けて

２ マーケティング専門部署の設置を

（１）行政マーケティングの導入・シティプロ

モーションとの連動に向けて

市 長

これからの文化芸術

振興政策について

１ 効果的な文化・芸術事業の推進を目指す

（１）市長賞・ストリートアートステージ・取

手アートプロジェクト

（２）四者協定・たいけん美じゅつ場

（３）庁内連携による情報発信・プロモーショ

ン

２ 文化・芸術の力をまちづくりに生かす

（１）推進体制の充実

（２）文化芸術推進基本計画の策定に向けて

市 長



７

１２月３日（火）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１１ 石井めぐみ

議 員

有機農業の推進につ

いて

１ 取手市における有機農業の現状と課題

２ 有機農業と地域振興を考える自治体ネット

ワーク

市 長

公園利用の促進と整

備について

１ 取手市の公園づくりへの取り組み

２ 子育て世代が選ぶまちづくり

３ 公園管理の現況と改修を含めた今後の方策

市 長

就職氷河期世代支援

について

１ 就職氷河期世代支援プログラム

２ 公共職業安定所との連携

市 長



８

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１２ 細谷典男

議 員

(一括質問)

取手駅を中心とした

賑わい作りについて

１ 取手駅西口開発

（１）事業の見通しと取手市の関わり

①駅前広場の拡大、他の費用負担

②新ビルに公共施設の考え方

２ 駅周辺の回遊性

（１）東西自由通路の果たす役割と見通し

市 長

生活保護の手続きに

ついて

１ 資産報告と収入報告

（１）本人記入以外の書類の対応

市 長

環境衛生推進事業に

ついて

１ 下水道、排水設備未整備地区の現状

２ 旧取手市（合併前）における補助金

３ 合併協議会における廃止の論議経過（役割

が終わったのか）

市 長

職員倫理条例につい

て

１ 条例施行後補助金交付団体との交際

（１）教育委員会（子ども会育成連合会）

２ 職員の萎縮など過度な運用となっていない

か（条例の必要性はあったか）

市 長

空家対策について １ 特定空家等（法第２条第２項）の状況と対

策、市民等による情報提供の現状

２ 取手市空家等の適正管理に関する条例第８

条緊急安全措置を講じた事例

３ 空家等対策の推進に関する特別措置法（平

成26年法律第127号）第14条（強制執行）

と市条例の関係

市 長

広域合併について １ 県南（取手、牛久、龍ケ崎、稲敷、阿見、

利根、河内、美浦）地域の展望

２ 県南地域一部事務組合３組織の統合・複合

化の動き

３ 統合・複合化における取手市の係わる事業

（龍ケ崎衛生組合のみ）

４ 広域合併の第一歩として市消防を稲敷広域

一部事務組合へ切り出す場合の課題

市 長



９

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１３ 関戸 勇

議 員

災害に強い町づくり

について

１ 台風15号・19号で市内の被害状況はどのよ

うに把握しているか

２ 防災無線が聞き取れないとの苦情にどのよ

うに対応するか

３ 防災ラジオの配布はどのように進める計画

か

４ 避難所として使える体育館に

５ 体育館のほか公共施設、民間の施設に要請

し避難所を増やせ

６ 地域ごとの被害想定を基に地域の自主防災

会や町会、自治会との連携を強めよ

７ 家屋損壊等の被災が想定されるが住まいの

確保に向けた施策を

８ 利根川・小貝川の堤防の改修を急げ

９ 防災対策の専門部署を設置し総合的な対策

を図るべき

市 長

教 育 長

１４ 結城 繁

議 員

令和２年度予算編成

方針について

１ 平成30年度決算の厳しい財政状況や法人税

減収をふまえて予算編成をどのように進めて

いくのか

２ 今後の考え方

市 長

タバコ問題について １ 禁煙や受動喫煙防止に対する取り組み 市 長



１０

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１５ 遠山智恵子

議 員

地域公共交通問題に

ついて

１ コミュニティバスの運行目的で交通空白不

便地域の解消や交通弱者に対する交通手段の

確保としているが所見を

２ 市民からの苦情・要望は

３ 行政の市民に対する公平・平等性からも問

題がある。所見を

４ 通学手段の観点も組み入れては

５ 公共交通の重要性が高まる中をどのように

考え、取り組むのか

６ 以前から「市民参加型」で取り組むことを

提起してきたが、所見を

市 長

教 育 長

空き家対策について １ 先日の台風時、空き家から飛んでくるトタ

ンが不安で、夜怖かったという市民の声があ

る。対策は

２ 県内での取り組み状況をみても取手市は遅

れている。所見を

３ 廃屋対策は優先課題であり、空き家の抑制

や利活用が重要課題である。所見を

市 長

地域包括支援センタ

ーについて

１ 介護保険事業にとどまらず市の福祉事業か

らみても大きな役割を担っている「地域包括

支援センター」と言っても過言ではない。現

状と課題を問う

２ 人と予算の拡充を

３ 藤代庁舎内に包括支援センター設置を求め

る

市 長



１１

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１６ 小池悦子

議 員

いのちと健康を守る

国民健康保険制度に

ついて

１ 全国知事会・市長会の、国の公費負担増で

制度の抜本的改善を求める提案について、市

としての所見を問う

２ 短期保険証と資格証明書の発行、差押えは

やめるべき

３ 滞納者数と差押えの状況

４ 国保基金を加入者へ還元を図るべき

（１）減免制度の拡大・拡充を工夫

①18歳以下の均等割を全額免除

②多子世帯への軽減策

③低所得者層への軽減策

市 長

取手市立中学校の生

徒の自死事案に係る

再発防止策の提言

（素案）について

１ パブリックコメント（市民の声）・学校現場

の声など

２ 再発防止策を実効性あるものにするための

教育委員会の役割

３ 自死事案について、市・教育委員会の総括

と検証の進捗状況と今後

市 長

教 育 長



１２

１２月４日（水）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１７ 渡部日出雄

議 員

利根川の築堤工事に

ついて

１ 西一丁目テニスコートから古戸樋管迄の築

堤工事の現状

２ 築堤工事の完成見通し

市 長

１８ 岩澤 信

議 員

台風19号・大雨によ

る災害対応について

１ 土砂災害警戒区域の避難指示・方法

２ 消防団や自主防災会との連携

３ 市民の安全な行動

市 長

１９ 山野井 隆

議 員

取手市制施行50 周

年事業について

１ スケジュール

２ メニューと進捗

３ 市民の歌

４ セレモニー

５ 周知

６ 効果

７ 今後どのように活かすのか

市 長

２０ 赤羽直一

議 員

防災行政について １ 一時待避所のあり方

２ 台風15・19号時の一時待避所の運営の問題

点

３ 利根川及び小貝川の情報伝達

４ 高須地区から避難所設置の要望が出ている

が、市の考え方

市 長

藤代駅北口の整備に

ついて

１ 市道5379号線の駅北口から蔵前交差点まで

の整備

２ 都市計画決定されている北口駅前広場及び

藤代停車場線の整備

市 長

投票率の向上に向け

ての施策について

１ 選挙の啓発手段

２ 期日前投票所の設置

選管委員長



１３

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

２１ 加増充子

議 員

取手駅東口バリアフ

リー化について

１ 東口構内全ホームにエレベーター設置を

２ 市長は、協定に基づく東口構内バリアフリ

ー化達成へＪＲと再協議を速やかに行うこと

３ 取手駅及び駅周辺のバリアフリー整備の最

優先課題として実施すること

市 長

立地適正化計画につ

いて

１ 都市機能・住居機能及び人口を集中させる

政策・計画は、公正・公平に運営すべき自治

体運営をそこない地域間格差を拡大する

２ 取手の街づくりと市政政策の基本にかかわ

る計画にとって、市民の合意形成が不可欠で

あるが、今日までの経過は、計画（素案）あ

りきの進め方である

３ 計画素案の中心に、取手駅西口・桑原開発

があり、この２つの大規模プロジェクトが、

さらに取手市財政を圧迫し、市民福祉の低下

につながるのでは

４ 計画素案の撤回を求める

市 長

教 育 長

農委会長

取手駅西口開発につ

いて

１ 西口駅前交通広場の整備を最優先に安全・

便利な駅前に。Ａ街区の再開発ビル前提のず

さんな計画が区画整理事業の遅延、事業費膨

張と駅前広場の整備を遅らせている

２ 過大な税金投入で、市民生活に影響を及ぼ

してきた駅前開発。区画整理事業の早期収束

で事業費縮小を図るべき

３ 再開発事業は、地権者主体が原則

デベロッパー頼みの再開発は中止・見直しを

４ 公共広場と駅前に連動する開発地域の整備

は、施行者である自治体として市民本位の駅

前整備が基本ではないか

市 長

２２ 佐藤 清

議 員

市職員ハラスメント

防止策について

１ 現状の把握と対応策 市 長

教 育 長

市職員の服務につい

て

１ 市立中学校の生徒自殺事案総括

２ 救急救命士の不適切な行為に対する再発防

止策

３ 生活保護費の事務処理

市 長

教 育 長

令和元年災害時の対

応（９月～10月）に

ついて

１ 情報の伝達方法

２ 体制

市 長


